

B) INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

a) ESPAÑA:

MADRID.—SUPERAVIT EN EL PRESUPUESTO MUNICIPAL DE 1957

El Ayuntamiento ha celebrado sesión plenaria de carácter extraordinario con objeto de aprobar la liquidación del presupuesto ordinario del ejercicio de 1957 y las relaciones de resultados de ingresos y gastos, así como la aprobación de las habilitaciones y suplementos de crédito que con arreglo al remanente es preciso efectuar para atender el pago de obligaciones pendientes. Tras el informe del Teniente Alcalde Presidente de la Comisión de Hacienda, el Alcalde mostró su satisfacción por la obtención de un superávit de ciento ochenta y dos millones de pesetas.

MADRID EN CIFRAS

Los servicios de Estadística del Ayuntamiento han hecho público el avance demográfico correspondiente al 28 de febrero. La población resultante es de 1.934.967. Durante el mes de enero, Madrid ha aumentado en 3.715 habitantes, de los que 1.397 son inmigrantes. El saldo entre altas por nacimiento y bajas por defunción es favorable con 2.398 personas. Toledo sigue siendo la primera en enviar emigrantes, con 161 durante el mes de febrero; seguido de Cáceres, con 97; Avila, con 78, y Segovia, con 73. Destaquemos que por primera vez Avila y Segovia comparecen en los lugares de esta clasificación migratoria.

LA «CIUDAD» DE FERROL CUMPLE CIEN AÑOS

En este año de 1958 cumplirá El Ferrol del Caudillo su primer «Centenario» de su proclamación como «Ciudad». El 13 de octubre de 1858, por Real Decreto de esa fecha, Su Majestad la Reina se dignó conceder a la Villa de Ferrol el honroso título que hoy ostenta.

LA ELECTRIFICACION DE ALMERIA

La Junta provincial de Electrificación se ha reunido con los Alcaldes de 17 pueblos que van a ser electrificados. Terminadas estas obras ya no quedará ningún lugar de la provincia sin fluido eléctrico, elevándose el presupuesto a más de 14 millones de pesetas.

CINCO MIL QUINIENTAS VIVIENDAS SERAN LEVANTADAS EN AVILES

Un constructor norteamericano ha firmado contrato con un industrial español para la construcción de 5.500 viviendas en Avilés.

Las nuevas construcciones serán levantadas en las proximidades de la factoría siderúrgica de Avilés con un coste de cuarenta y cinco millones de dólares, y estarán destinadas a los obreros que trabajan en la factoría. Además de las viviendas se incluyen también en el proyecto un mercado, teatro, iglesia, escuela y centros de recreo.

Estos bloques, que serán conocidos con el nombre de «Barrio de la Luz», consistirán en seis edificios de 14 pisos, dos de los cuales han quedado ya terminados con un total de 180 viviendas, que están siendo utilizados por los obreros que intervienen en la construcción. El proyecto estará terminado totalmente para 1961, año en que se espera que haya quedado concluido también el complejo industrial de Avilés.

DIECIOCHO MILLONES PARA OBRAS DE URBANIZACION EN LAS PALMAS

Cerca de dieciocho millones y medio de pesetas invertirá el Cabildo Insular de Gran Canaria en la terminación de las obras de la gran avenida de acceso a Las Palmas por la carretera general del Sur, que facilitará las comunicaciones con el aeropuerto nacional de Gando, aparte de contribuir al heroseamiento de uno de los suburbios, que es paso obligado para los viajeros que llegan a Las Palmas por vía aérea.

UNA LAPIDA EN HONOR DEL PAPA LUNA, EN PENISCOLA

En el castillo de Peñíscola, que fué sede del Papa Benedicto XIII, conocido por el Papa Luna, se ha colocado una lápida en su honor, con motivo de lo cual ha habido un acto de solidaridad castellanense-aragonesa, en el que participaron las Diputaciones provinciales de Zaragoza y Castellón, así como la Institución «Fernando el Católico», dependiente de la primera.

VALLADOLID.—DOS NUEVOS PUENTES SOBRE EL PISUERGA

El Ayuntamiento ha aprobado la recepción de las obras de los dos nuevos puentes, llamados del Cubo y del Poniente, que ha construído sobre el río Pisuerga.

Enlazarán con la margen derecha del río, llamada Huerta del Rey, en la que se proyecta la construcción del nuevo Valladolid, y acorta en una distancia superior a un kilómetro la de los barrios «Girón», de viviendas protegidas.

La estructura del puente del Cubo está formada por cuatro arcos gemelos de 65 metros de luz, y la anchura entre aceras y calzada es de 16 metros. El de Poniente se apoya en pilares, dos de ellos dentro del río.

Se espera que en breve dé comienzo el proyecto de construcción del nuevo Valladolid, e inmediatamente se acometerán las obras de saneamiento, agua y alcantarillado.

b) EXTRANJERO:

ARGENTINA.—SE PROYECTA ERIGIR UN MONUMENTO A ESPAÑA

Se ha reunido en la ciudad de Buenos Aires la Comisión Pro Monumento a España, designada recientemente para tomar a su cargo todo lo relacionado con el cumplimiento de la Ley sancionada en 1910, por la que se dispuso erigir un monumento a la confraternidad hispano-argentina en la Plaza de España, aprobándose la emisión de bonos de 1.000, 500 y 100 pesos para la realización del citado proyecto.

LA HISTORIA DE LOS MUNICIPIOS

La Intervención federal ha dictado un decreto-ley tendente a facilitar la formación y organización de los archivos histórico-municipales, con el asesoramiento del Archivo Histórico de la Ciudad de Buenos Aires. Con ello se responde a la necesidad de contribuir a impulsar los estudios sobre la historia de los pueblos bonaerenses, y de atender a la conservación e inventario de los fondos documentales de los Municipios.

BRASIL.—SE PROPONE LA CREACION DE UNA DIVISION DE ASISTENCIA A LOS MUNICIPIOS EN EL MINISTERIO DE JUSTICIA Y NEGOCIOS INTERIORES

Con fecha 8 de abril de 1958 ha sido presentado a la Cámara de los Diputados del Brasil un Proyecto de Ley que firma el señor Celso Peçanha, solicitando la creación de una División de asistencia a los Municipios, dependiente del Departamento del Interior del Ministerio de Justicia y Negocios Interiores. Como finalidades de este Organismo se señalan las siguientes: prestar asistencia técnica a los Municipios; realizar Congresos internacionales, nacionales y regionales; promover cursos y concursos de Administración municipal; publicar trabajos sobre asuntos municipales, etc.

Debe subrayarse que en la justificación o exposición de motivos que acompañan al referido Proyecto de Ley se contiene el siguiente párrafo: «En España funciona una entidad autárquica, con personalidad jurídica y patrimonio propio, el Instituto de Estudios de Administración Local, con sede en Madrid, al que compete la investigación, estudio, información, enseñanza y propaganda de las materias de Administración local, así como el asesoramiento en la solución de los problemas de carácter jurídico, administrativo, social, económico y técnico de la vida local, y también la especialización urbanística.»

FRANCIA.—EL CONSEJO MUNICIPAL DE PARIS NO APROBARA HASTA DESPUES DE LAS ELECCIONES DE 1959 EL ESTACIONAMIENTO DE COCHES MEDIANTE PAGO

La decisión tomada por la Asamblea General de aceptar el principio del estacionamiento mediante pago en los lugares de dominio público, ha encontrado cierta oposición entre los Concejales parisinos, que no desean granjearse la antipatía de los electores. Estos opinan que ya pagan muchos millones en distintos conceptos que no benefician en nada a los propietarios de coches, y no están dispuestos a pagar por el estacionamiento de sus vehículos, a menos que el dinero así obtenido sea empleado en obras de provecho para ellos.

ITALIA.—EL NUEVO AEROPUERTO DE GENOVA ESTARA A SIETE KILOMETROS DEL CENTRO DE LA CIUDAD

Génova contará muy pronto con un aeropuerto a sólo siete kilómetros del centro, para el cual se está procediendo a terraplenar una gran zona contigua a la dársena nueva. Como no se encontraba

un terreno apropiado, ha sido necesario sacar del mar esta zona. El aeropuerto tendrá una pista de 1.800 metros de larga y 60 de ancha, teniendo otra suplementaria de 1.100 metros. El coste total será de 12.000 millones de liras.

PORTUGAL. — VIVIENDAS DE RENTA ECONOMICA PARA OFICIALES Y SARGENTOS

La Comisión administrativa de casas de renta económica para el Ejército ha terminado y entregado dos bloques de casas destinadas a oficiales, y otros dos a sargentos, con un total de treinta y dos viviendas edificadas en Amadora y en terrenos cedidos para ese fin por el Ministerio del Ejército. Está proyectado para breve plazo el comienzo de edificios idénticos en Coimbra, Beja, Ponta Delgada y Elvás, así como en otras localidades.

SUIZA.—EL PROYECTADO TUNEL DE SAN BERNARDINO

El túnel que se proyecta construir saldrá del Valle del Rin y desembocará cerca del pueblo de San Bernardino. Las altitudes de entrada y salida, 1.618 y 1.634 metros, respectivamente, significa que la explotación no tendrá problemas a causa de las nieves de invierno. El túnel tendrá una longitud de más de seis kilómetros, siendo siete metros el ancho del paso. El aire se renovará totalmente cada diez minutos. El coste total de la obra ascenderá a 43 millones de francos, abonando la Confederación el 90 por 100 de los mismos, y estará terminado dentro de tres años. Este túnel será el más corto de los túneles alpinos de altura análoga y con su construcción el tráfico quedará muy mejorado en esa zona.

ANGOLA.—PROGRAMA DE LA NUEVA RED DE CARRETERAS

La ejecución del programa de la nueva red de carreteras de Angola, en el que se ha gastado ya 441 millones de escudos, va a ser notablemente acelerado. En los últimos años los trabajos realizados comprenden 778 kilómetros y 38 puentes, siendo el más importante de éstos el que cruza el río Dande.